

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA SESIÓN DE MAÑANA

Por la Virgen de la Caridad

Hasta nosotros llega la noticia de que el Alcalde don Manuel Carmona ha retirado la moción que presentara en la sesión municipal pasada y que tan debatida fué por algunos ediles; que con ello daban una prueba patente de su poco cartagenerismo.

En la moción,—y esto considera mos inútil repetirlo—se solicitaba del Ayuntamiento que se dirigiera a S. S. recabando su autorización para coronar a la Virgen de la Caridad, Patrona de los cartageneros, en el segundo centenario de su feliz arribada a esta ciudad.

Hondo pesar nos ha producido la decisión del Alcalde, extraña, por cuanto que la opinión pública le apoyaba, siendo de lamentar que aquella moción, hija de acendrado cartagenerismo y de un profundo sentimiento religioso, tan en consonancia con el de toda Cartagena, sea dejada sin efecto.

¿No habrá ningún concejal Conservador que haga suya la moción y con valentía la presente en la sesión de mañana?

Nosotros creemos que en nuestra corporación municipal hay suficientes elementos que así lo harán, para descubrir a los que, bajo una grosera máscara, ocultan sentimientos ruines y rastroseros.

Y el pueblo de Cartagena, que mañana debe acudir al Ayuntamiento, podrá juzgar con su criterio imparcial, quienes son los verdaderos representantes del pueblo.

F. M.

Información de Marina

Varias noticias

Se dan las órdenes oportunas para que todos los Jefes de Cuerpo bajo la presidencia del segundo Jefe del Arsenal E. S. don Luis Suances y Carpegue, concurran mañana tarde a la Estación del ferrocarril para recibir al nuevo Comandante General del Arsenal, Vicealmirante Excelentísimo señor don José González Quintero, que llegará en el tren andaluz; así como concurrirán a la hora del correo para despedir al de igual empleo Excelentísimo señor don Julio Pérez de Evora y Perera.

—Embarca en el Cañonero «don Alvaro de B. zán» el Maquinista oficial de 2.ª don Hermenegildo López y Bonet, presentado en la mañana de hoy en este E. M. procedente de Ferro.

—Desembarca del buque anterior y es pasaporteado para Ferro el Maquinista oficial de primera don Juan Mayobre Alonso.

FINO COQUIN

Jerez natural

Bolsa especial. El más fino y el más selecto

La actualidad novelada

El puesto de castañas

A Pepilla la Cordobesa le había ayudado a poner un puesto de castañas en la plazuela del Santo Poder, Juan el Murciano, un antiguo castañero de los de pelo en pecho, muy ducho en el negocio de castañas, pues tenía fama de poseer siempre las más gordas y las más sabrosas de Castilla.

—El puesto es para tí—le había dicho a la moza,—pero no pienses traspasarlo sin permiso, porque, por la Virgen de Fecundada, te juro que si, por temor o por conveniencia, lo transmites a otro, en la plaza del Santo Poder no se coloca.

Ya sabía Juan el Murciano el por qué de estas advertencias.

Tres o cuatro castañeros mal avenidos y un tanto desacreditados, a cuyo frente estaba Manolito Chitón, que formaban compañía, y ocuparon siempre la izquierda de la plaza, pensaron que desapareciese el puesto de la Pepilla, para que nadie les hiciese competencia.

—Tú y nosotros—la decían—podemos turnar en el disfrute de la plazuela del Santo Poder: en invierno venderemos nosotros castañas, y en verano podéis transformar el puesto en uno dedicado a vender paoñas y sandías.

—Y en cambio—decía Santiaguillo, el más ladino de todos,—tendrás derecho mientras comerciamos nosotros a comer las castañas que quieras.

Todos estos tratos se los llevaban la Cordobesa y los castañeros concentrados lo más oculto posible, por temor a la navajita del señor Juan, una albaceña de seis muelles mal contados.

Pero un día, Pepilla la Cordobesa vió con asombro que su amigo el de Murcia trazaba unas líneas en el suelo, junto al puesto de castañas, y que le estaba dando instrucciones a un pintor de brocha gorda.

Istrigadísima la moza, le preguntó con amabilidad:

—Dígame, señor Juan: ¿puede saberse qué idea se lleva usted?

—¡Ya lo creo! Voy a montar un tenderete más grande que el tuyo, con mejor y más gordo género, y un letrero que diga: «Puesto de la derecha nacional.» Con esto y con mi navajita, veremos quién vende castañas aquí.

—¿Pero no ve que perjudica mis intereses, que también son los de usted?

—Pues si no quieres «Derecha nacional», le dices a Manolito y a sus compinches que se contenten a su hora con vender en esta plaza, y en la parte izquierda, mazorcas y melones, porque castañas, y en la derecha, no tolo más que las tuyas...o las mías ¡Ah; ¡Y aquí traigo la navajita!

¿Qué hará Pepilla la Cordobesa?

LEVANTINO

La huelga de Correos

Sigue hasta ahora igual el conflicto de Correos. Los oficiales en esta Administración ocupan sus puestos como si nada ocurriese, pero en cambio no se reciben cartas de ninguna parte. El Telégrafo se ha visto hoy completamente lleno, siendo extraordinaria la aglomeración de servicio.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

79



La Excelentísima Señora

D^a Gertrudis Dorda Bofarull de Carlos-Roca

ha fallecido en Madrid el 9 del actual a las 74 años de edad

confortada con los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligido esposo el Excelentísimo señor don Agustín Carlos Roca y Mordella; hijos doña Rosalía, don Miguel, don Manuel, doña Florentina y don José Luis; hijos políticos don Francisco del Valle, doña Julia Villar, doña María Rovira y don Juan Francisco Sanz de Andino, nietos, hermana doña Dolores, hermano político don José Carlos Roca y Mordella, sobrinos, primos y demás familia

Al participar a sus amigos tan sensible pérdida les ruegan una oración por el alma de la finada y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana día 11 de los corrientes a las 12 y 1/2, desde la estación del ferrocarril de M. Z. A. al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que les quedarán agradecidos.

Cartagena 10 Agosto 1922.

El duelo se despide en el sitio de costumbre.

No se reparten esquelas.

Verdades y mentiras

El alma es una verdad y el cuerpo es una mentira. El se ve y ella, invisible, se deja amar, mas no ver: él falible puede ser, y ella ha de ser infalible. De manera, que en tal calma, aunque obligue otra pasión, como las lágrimas son la retórica del alma, y en dos líneas o mitades habla en corrientes conceptos el alma a aquellos efectos que es fuerza que sean verdades. La lengua puede moverse de amor, fingiendo el encanto; más no cuando quiere el llanto puede a los ojos verterse. Luego, si distingo yo que entre el dudar y el sentir suele la lengua flagir, y nunca el llanto fugió. ¿Quién podrá, aunque tenga ojos, dejar con indigna mengua por las dudas de la lengua las verdades de los ojos?

ROJAS ZORRILLA.

Las fiestas del Club de Regatas

Han terminado las fiestas oficiales de feria y todavía continúan las que con tanto acierto viene organizando este año el Real Club de Regatas, que quiere dejar un grato recuerdo del actual verano.

En efecto, el próximo domingo a las diez y media en punto de su noche, se celebrará un concierto a cargo de la notable banda de música del Regimiento de «Cartagena» que dirige el Maestro Baque y con arreglo al programa siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º Jota de La Dolores. Breton.
- 2.º La Ciudad Eterna (fantasía) Granados.
- 3.º La Tempranica (fantasía) Giménez.

SEGUNDA PARTE

- 1.º Suite Española, número 1. Granada, número 2. Sevilla-Albeniz.
 - 2.º La verbena de la Paloma (preludio y fragmentos) Breton.
- Como se vé por el programa, solo se compone este de música española, habiéndose elegido los más grandes compositores de nuestra Patria y las obras más afamadas de los mismos.

El martes 15, día de la Asunción, por la tarde tendrá lugar una Regata a vela entre los balandros del Club, regata que fué suspendida el día 2 del corriente y en la que se disputará un magnífico premio del Diputado a Cortes don José Maestro Zapata.

En la noche del mismo día se celebrará una verbena típica, tan animada y castiza como cuanto organiza el Club.

El domingo 27 volverán a celebrarse regatas y verbenas y en el mes de Septiembre continuarán los festejos que ya anunciaremos con la debida oportunidad, existiendo el propósito de la Directiva que la temporada de fiestas dure este año hasta que los frios del invierno hagan imposible la estancia en dicho hermoso local.

Después de los festejos

No quisimos, por tratarse de un querido compañero de redacción, como los es don José Martínez de Galinosa, ser los primeros en tributar los elogios que merecía por la perfecta organización que dió a la cabalgata oficio-militar, que antayer se verificó.

Lo dejamos para que otros colegas lo hicieran y, en efecto, tolos sin distinción de ideas están conformes en apremiar que el éxito rotundo coronó los esfuerzos y desvelos que nuestro compañero y demás señores de la comisión venían haciendo.

La carroza del Ejército fué muy alabada y el boceto fué obra del capitán del Regimiento «Cartagena» don Luis Vicente Ripoll, a quien ayudó eficazmente el también capitán de Artillería don Marcos Navarro, los que han recibido muchas felicitaciones, a las que animos la sustra.

A nuestro compañero, señor Galinosa, y demás señores que han tomado parte en este festejo, el mejor de la temporada de feria, enviamos nuestra enhorabuena. —El Alcalde señor Carmona ha podido conseguir de las autoridades de Ejército y Marina, que las bandas de música de los regimientos de Infantería de Marina, «Sevilla» y «Cartagena», sigan amenizando el paseo del Muelle durante las noches, hasta el 31 del corriente.

Ahora lo que nos hace falta es que con la debida antelación los músicos mayores nos envíen los programas para darlos a conocer al público.

Desde Los Alcázares

Poco a poco hemos visto llegar, como todos los años, las familias conocidas que acostumbran vernear en esta deliciosa playa, que hoy se encuentra en su apogeo.

Cada año van facilitándose más las comunicaciones, lo que contribuye al desarrollo de la vida estival en este pueblo no tan conocido como distrito de alabares y ser anualmente visitado por todos los pobladores de esta comarca. Hoy tenemos servicios de auto-omnibus directos a Cartagena, a Torre Vieja y a Murcia; además otros varios a las estaciones de ferrocarril de La Unión, Pacheco y Balsico.

El aeródromo militar proporciona diariamente un grandioso espectáculo por los varios y majestuosos vuelos que realizan estos intrépidos aviadores, que admiran y subyugan en el aire a cuantos atentamente siguen sus arriesgadas evoluciones.

El Real Club Náutico aquí establecido inicia todos los veranos los festejos que le son peculiares y otros variados para solaz de los que a tan delicioso sitio concurren. Este año ha anunciado los siguientes:

Regatas a vela

Día 13. A las tres de la tarde, para barcos de 31 a 38 palmas.

Primer premio de 75 pesetas; segundo de 50 pesetas.

Día 20. A las tres de la tarde, para barcos de 38 a 40 palmas.

Primer premio 125 pesetas; segundo 75 pesetas.

Día 27. A las tres de la tarde, para barcos de 40 a 43 palmas.

Primer premio 300 pesetas; segundo 125 pesetas.

Verbenas

En los días 12 y 13 se celebrarán dos magníficas verbenas en los salones del Club, para las que hay mucha animación.

Para el día 15, festividad de la patrona de este pueblo, se proyectan solemnnes funciones religiosas.

Por la mañana misa solemne con orquesta y sermón y por la tarde, como final del último día de novena, procesión marítima, con la imagen titular.

Todo ello hace esperar que turistas y forasteros han de satisfacer la natural expectación de los veraneantes que desean por momentos lleguen esos alegres días.

P. R. M.